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香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央政治局9月
11日召開會議，審議通過了《生態文明體制改革總體
方案》、《關於繁榮發展社會主義文藝的意見》。中
共中央總書記習近平主持會議。

堅持自然資源資產公有性質
會議認為，生態文明體制改革是全面深化改革的應
有之義。《生態文明體制改革總體方案》是生態文明
領域改革的頂層設計。推進生態文明體制改革首先要
樹立和落實正確的理念，統一思想，引領行動。要樹
立尊重自然、順應自然、保護自然的理念，發展和保
護相統一的理念，綠水青山就是金山銀山的理念，自
然價值和自然資本的理念，空間均衡的理念，山水林
田湖是一個生命共同體的理念。推進生態文明體制改

革要堅持正確方向，堅持自然資源資產的公有性質，
堅持城鄉環境治理體系統一，堅持激勵和約束並舉，
堅持主動作為和國際合作相結合，堅持鼓勵試點先行
和整體協調推進相結合。
會議強調，推進生態文明體制改革要搭好基礎性框

架，構建產權清晰、多元參與、激勵約束並重、系統
完整的生態文明制度體系。要建立歸屬清晰、權責明
確、監管有效的自然資源資產產權制度；以空間規劃
為基礎、以用途管制為主要手段的國土空間開發保護
制度；以空間治理和空間結構優化為主要內容，全國
統一、相互啣接、分級管理的空間規劃體系；覆蓋全
面、科學規範、管理嚴格的資源總量管理和全面節約
制度；反映市場供求和資源稀缺程度，體現自然價值
和代際補償的資源有償使用和生態補償制度；以改善

環境品質為導向，監管統一、執法嚴明、多方參與的
環境治理體系；更多運用經濟槓桿進行環境治理和生
態保護的市場體系；充分反映資源消耗、環境損害、
生態效益的生態文明績效評價考核和責任追究制度。
會議要求，各地區各部門務必從改革發展全局高

度，深刻認識生態文明體制改革的重大意義，增強責
任感、緊迫感、使命感，扎實推進生態文明體制改
革，全面提高我國生態文明建設水平。

加強和改進文藝評獎管理
會議指出，文藝是民族精神的火炬，是時代前進的

號角。實現中華民族偉大復興，離不開中華文化繁榮
興盛，離不開文藝事業繁榮發展。舉精神旗幟、立精
神支柱、建精神家園，是當代中國文藝的崇高使命。

弘揚中國精神、傳播中國價值、凝聚中國力量，是文
藝工作者的神聖職責。
會議強調，黨的領導是文藝繁榮發展的根本保證。

各級黨委要把文藝工作納入重要議事日程，抓好宏觀
指導，把好文藝方向。各級政府要把文藝事業納入經
濟社會發展總體規劃，落實中央支持文藝發展的政
策，制定本地支持文藝發展具體措施。各級黨委宣傳
部門要充分調動各方面力量做好文藝工作，形成黨委
統一領導，宣傳部門牽頭抓總，文化、教育、新聞出版
廣電、文聯、作協等部門和團體協同推進，社會各方面
積極參與的文藝工作新格局。要選優配強文藝單位領導
班子，推動文藝界廉政建設，營造繁榮發展文藝的良好
環境。要不斷深化改革、完善體制機制，加強和改進文
藝評獎管理，切實提高評獎公信力和影響力。

政治局：構建產權清晰生態文明制度體系

李克強點讚大連「雙創」企業
「第九單片機網」對接28萬工程師大學生3萬台機床

外媒評李克強致辭：增強市場信心 《經濟學人》不認同「中國經濟停滯」論
香港文匯報訊 據中新社報道，《經濟學

人》中國經濟2015主題論壇11日在上海舉行。
當天，該雜誌發佈首份關於中國商業的特別報
告稱，中國正經歷「第四次創業浪潮」，私營
企業將成為經濟轉型新的增長點。
當今中國正經受股票和貨幣市場的動盪，面

對「中國經濟停滯」、「經濟奇跡是國家大規
模計劃產物」等論調，該報告通過匯率、體量
等數據研究，論證這些質疑是不可靠的。

能否渡難關取決私企韌性
「中國已從國家主導的經濟轉型為市場主導

的經濟。」報告指出，私營企業是這一轉型的主
要引擎。目前，中國的私營企業貢獻了GDP的
約三分之二，他們一直是變革者、風險承擔者，

以及充分利用當前新科技潛力的真正創新者。
《經濟學人》中國財經主任兼上海分社社長

范思傑表示，「雖然目前中國經濟增速跌至兩
位數以下，但即使年增長5%的實際經濟產出也
高於2007年14%的增長率，因為中國的經濟體
量已經今非昔比。」
報告稱，自2008年以來，中國私營工業企業

的產出平均增長18%，在資產收益方面，私營
企業的效益率也要遠遠高於其他類型的企業。
中國能否順利渡過當前的經濟風暴，很大程度
取決於私營企業的韌性和活力。
數據顯示，目前在全球最大的互聯網企業

中，中國有阿里巴巴、騰訊、百度等5家企業
進入前十。儘管最近困擾較多，中國的私營企
業依然前景光明。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務院總理李克強10日出
席夏季達沃斯論壇開幕式並發表特別致辭。在致辭中，李克強對
於中國經濟的現狀和未來進行了詳細闡述。外媒紛紛熱議李克強
講話把脈經濟，增強市場信心，重申中國經濟不會硬着陸。

駁「中國觸發全球市場動盪」論
英國《金融時報》報道稱，中國總理李克強試圖化解全球投資

者對中國經濟健康狀況和中國政府是否有能力應對增長放緩及金
融市場動盪的擔憂。「中國不是世界經濟風險之源，而是世界經
濟增長的動力源之一，」李克強在大連舉行的達沃斯論壇發表講
話時稱，「現在中國經濟的走勢是緩中趨穩、穩中向好」。
該報道還稱，李克強在與全球商界領袖會晤時駁斥了有關中

國觸發了今夏全球市場動盪的說法。「最近國際金融市場發生
新的波動，這也是2008年國際金融危機以來的延續。」李克

強說，「有關方面採取措施穩定市場，是為了防止風險的蔓
延。現在可以說防範住了系統性金融風險……這是國際通行的
做法，也符合中國國情。」

華轉型艱巨惟不危及世界經濟
韓國《中央日報》評論稱，李克強在開幕致辭中表示「近兩

個月，雖然有的指標出現下滑或波動，但前期採取的一系列政
策措施正在逐步見效，經濟運行中的積極因素在增多，經濟穩
定的基本面沒有改變，可謂形有波動，勢仍向好」。該報道分
析認為，李克強此番話旨在切斷最近因股價暴跌逐漸擴散的中
國經濟危機論調。
法新社對此評論稱，這個全球第二大經濟體的轉型充滿困難

和不確定性，但不會危及全球經濟。李克強承認中國經濟面臨
不少困難和下行壓力，但他強調說仍處在「合理區間」。

「第九單片機開發網」就在原大連市高新園區管委會大樓裡。現
在，這裡是大連眾創空間所在地，採用官助民辦的方式，創造

了總孵化面積40萬平方米，擁有在孵企業2,000家，建有海外學子創業園、
集成電路、設計、和軟件等9家專業孵化器的眾創規模。

大連眾創空間擁兩千在孵企業
「第九單片機開發網」CEO于躍是眾創空間其中一個部分——創客空間

的創始人之一，他和幾個好友想做創客空間的時候，每天在20多平方米的
會議室開會討論。每次開會，同伴們要爬過一個長長的坡道。到後期，小
會議室顯得擁擠不堪，有了放桌子的地方，就沒有放椅子的地方。有人被
擠到會議室外面，趴着玻璃聽會。艱苦的條件讓他們曾想放棄，後來還是
堅持下來，因為覺得社會需要一個創客的空間，自己和夥伴們也需要一個
有着同樣創造熱情的團隊。
後來，園區一位領導聽說這件事兒，把自己臨街靠窗的大辦公室讓給他

們，這群年輕的創客才終於不用爬坡趴玻璃了。
「第九單片機開發網」初建網站是因不滿內地同類型的技術網站，要麼

不夠專業，要麼商業性太強。他於是決定自己組建一個「純淨無廣告」的
技術網站。基於此，「第九單片機開發網」短時間內成為內地最活躍的電
子工程師專業論壇。目前註冊用戶超過28萬人，其中超過四成為職業工程
師，約六成為電子、工業設計、機械、工程等專業領域的在校大學生，同
時對東北地區擁有的3萬台機床數據進行了分析。網站在專業領域具有絕對
的號召力和影響力。

騰「雲」駕數據 集眾智拓未來
以此為依托，于躍的公司研發了一種「機床模擬器」，目前已經進入後

期調試階段，不久即可推出。將模擬器連接到機床上，即可實現機床遠程
操控。同時，將相應的軟件上傳到雲端，各地工程師在沒有機床的情況
下，就能模擬操控機床，並對自己的設計進行訓練和修改，可應用於教學
和訓練等多種領域。
于躍坦言，我之所以敢做這個機床模擬器，就是源於「第九單片機開發
網」這28萬註冊工程師和大學生的技術支持。這些有想法的年輕人，借助互
聯網大數據和雲技術，創造出的世界將是不可想像和極具顛覆性的。

官助民辦 吸引天使投資
香港文匯報訊（記者 毛絮薇 大連報道）李
克強總理講述的創客故事，一舉將大連市高新園
區眾創空間推到了世人面前。然而，每一個成功
都不是偶然的。高新園區18年前開始發展軟件
與信息產業，一度處於中國外包城市巔峰。然
而，近年來，以外包為主的產業逐年遇冷，至
2012年左右，已近谷底。轉型升級已迫在眉
睫，經歷了轉型陣痛之苦的大連高新區，匯集了
眾多有着互聯網思維的年輕創客，當創新遇上互
聯網，總理的創客故事就成了必然。

積極轉身 着力自主研發
大連高新園區是1991年3月成立的首批國家級

高新區，是東北高新技術產業聚集的高地和自主
創新的平台。中國首家官助民辦體制的大連軟件

園，幾年前在中國軟件外包行業內赫赫有名，被
稱為中國的「班加魯爾」，積累了15萬多人的
軟件人才。然而，近年來人力成本增加等原因，
使得國外訂單流向東南亞等國家。以軟件外包為
主的企業進入瑟瑟寒冬。一位從事軟件外包行業
的企業家這樣形容：「夏天，我獨自一人走在街
上，覺得天是灰的，風寒冷入骨。」
至2012年，已近谷底的大連高新園區的軟件外

包從業人轉變思維，積極轉身，謀求自主研發和
創新。一大批擁有自主知識產權的軟件企業逐漸
成長起來，不再受制於人，贏回了國際話語權。

順勢而為 引進孵化機構
與此同時，高新園區湧現出一大批擁有互聯網
思維的創客。高新園區順勢而為組建眾創空間，

圍繞「IT+」等園區主導產業，以官助民辦的方
式提供40萬平的創業樓宇，引進社會孵化機
構，孵化不同類型的創業企業。吸引了社會資本
大量湧入。大連高新園區管委會副主任原馳介
紹，近兩年，賽伯樂、英飛尼迪、先鋒集團、新
沃基金等國內外天使投資、創業基金30餘家投
資機構進入高新園區。
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■大連高新園區管委會副主任原馳表示，眾創空
間貌似一朝成名，實則源於18年的積累。

記者毛絮薇攝

總理囑創客：把產品賣到美國去

張建軍是大連眾創空間內的一名創客，他團隊
的名稱叫「新工廠」。新工廠也是李克強總理參
觀眾創空間時第一個參觀的地方。他們將小小的
紙飛機安裝上遙控裝置，就可以持續飛行200

米，即使不加遙控裝置，直接用手扔，也可以保
持100米的飛行距離。

張建軍不無遺憾地說，總理來前，工作人員收
走了小紙飛機的遙控器，他無法親手給總理演
示。隨即他又興奮地告訴記者，不過，總理拿起
我們每個紙飛機看，很喜歡，還稱讚我們說，
「創意和工匠精神相結合，創造出來的東西，才
是符合市場的好東西。」「總理臨走時還回頭和
我們揮手，囑咐我們說：要把你們的產品賣到美
國去啊。」

精緻可玩 注重創造價值
張建軍的「新工廠」位於眾創空間入門處第一

家。簡單的辦公區是一個沒有門的筒形屋，三張巨

大的工作枱上擺滿了各種手工製作的工具和材料。
記者來到時，一位年輕人胸前繫着圍裙，正用

錘子對一張牛皮敲敲打打。對面的桌前，一位中年
人用剪刀剪出飛機的形狀，隨後簡單拼接就組裝成
了一架殲擊機。他說，這是為了紀念前幾天大閱兵
慶典，特意創造的飛行編隊，除了這個殲擊機，還
有很多不同的飛行器，都是他發明創作的。

在「新工廠」的工作枱上，擺滿了「不盈一
握」的精緻小物件。張建軍說，很多別的創客空
間都在做高大上的東西。但是我理解，總理講讓
大眾創業、萬眾創新，所以，我們把產品做到盡
可能降低成本，保證可玩性，同時還有創造的價
值。他驕傲地說，我們這個紙飛機已經在美國的
展會上展示了。所以總理臨走的時
候還揮手對我們說：「把它賣到美
國去。」 ■香港文匯報記者

毛絮薇 大連報道

■眾創空間一樓大廳的創業工坊咖啡廳是創業者
們閒暇時的好去處。 記者毛絮薇 攝

■■李克強在大連參加夏季達沃斯李克強在大連參加夏季達沃斯
論壇期間考察眾創空間時與創客論壇期間考察眾創空間時與創客
們交流們交流。。 本報大連傳真本報大連傳真

■■「「第九單片機開發網第九單片機開發網」」網站工作人網站工作人
員正在忙碌工作員正在忙碌工作。。 記者毛絮薇記者毛絮薇 攝攝

■■大連創客空間創始大連創客空間創始
人于躍人于躍（（左一左一））在與在與
創客夥伴們進行一場創客夥伴們進行一場
「「頭腦風暴頭腦風暴」。」。

本報大連傳真本報大連傳真

香港文匯報訊（記者 毛絮

薇 大連報道）國務院總理李

克強10日在遼寧大連舉行的

第九屆夏季達沃斯論壇上，

講述了自己前一天考察大連

一家創客公司留下的深刻印象。本報記者昨日來到這家位於大

連眾創空間的「第九單片機開發網」，感受他們創業、創新的

激情。


